

NOTA DE PRENSA N° 116 - 2013-CG/COM

Contraloría: Principales irregularidades en regiones se registra en obras, costos, contratos y expedientes de proyectos de inversión pública

En últimos cuatro años se realizaron más de 4 000 acciones de control en el interior del país



La Contraloría General realizó en los últimos cuatro años más de 4 000 acciones de control en los gobiernos regionales y las municipalidades del interior del país, como resultado de su labor descentralizada para supervisar el uso de los recursos públicos.

“De este número de acciones se emitieron 8 862 informes señalando presuntas irregularidades de tipo civil, penal o administrativa así como con mejoras de gestión”, informó el Contralor General, Fuad Khoury Zarzar, durante su presentación ante la Comisión de Descentralización y la Comisión de Fiscalización del Congreso de la República.

Las acciones de control en el interior del país han permitido a la Contraloría detectar irregularidades o problemas en proyectos de inversión pública. Los principales hechos recurrentes están relacionados a la ejecución de obras, los mayores costos, contratos, plazos de ejecución y problemas en los expedientes técnicos.

En el rubro de obras, se detectaron obras deficientes, inconclusas e inoperativas, así como la adquisición de materiales no ejecutados en obras e inexistentes. Asimismo, pagos indebidos por trabajos no ejecutados, aprobación irregular de expedientes adicionales, entre otras irregularidades.

Para el caso de los costos de los proyectos de inversión, se detectaron precios sobrevalorados en expedientes técnicos, pago por partidas no ejecutadas y por duplicidad de partidas. También pago de planillas por labores no realizadas, de valorizaciones y/o partidas no sustentadas, por equipos no operativos y hasta la inclusión de cantidades excesivas de insumos.

Las ampliaciones de plazos y adicionales no justificados es la irregularidad más recurrente en cuanto a los tiempos de ejecución de proyectos de inversión. En el caso de expedientes técnicos, se registró la irregular aprobación de expedientes técnicos que no contemplaban partidas indicadas en los estudios de preinversión o que no guardaban relación con el perfil declarado viable o cuyas versiones iniciales fueron modificadas.

El Contralor anotó que en el mismo periodo, su institución ha realizado en paralelo 819 veedurías a nivel nacional. Esta labor tuvo como propósito advertir riesgos de corrupción y dar recomendaciones para mejorar la gestión pública en obras valorizadas en más de 13 mil millones de nuevos soles.

Anunció que para afianzar la supervisión de los recursos públicos en las regiones del país, el próximo año se inaugurará las Oficinas Regionales de Control de Pasco y Madre de Dios, con lo que sumarán un total de 25 oficinas descentralizadas.

EL DATO

- La Contraloría incrementó su cobertura de control gubernamental de 219 auditores que laboraban fuera de Lima en el año 2009, a 777 en el presente año.
- Con el programa Auditores Juveniles se ha capacitado en valores y en generar conciencia ciudadana, promoviendo el control de los servicios en más de 1000 colegios estatales, con la participación de más de 150 mil alumnos a nivel nacional.
- Del mismo modo, se promueve la participación ciudadana con 800 puntos para la recepción de denuncias a través del Sistema Nacional de Atención de Denuncias-SINAD al que se puede acceder a través de la página web www.contraloria.gob.pe

Lima, 15 de noviembre de 2013.